

LE CANADA "RELIGION ET PATRIE"

ABONNEMENT Par an... 3.00 Pour six mois... 1.50 Pour quatre mois... 1.00

ANNONCES Première insertion, par ligne... 0.10 Tous les jours... 0.05

Réunion des Comités

M. CORMIER, A HULL, Tous les Mardi et Vendredi soirs à 7.30 hrs P. M.

Salle Durocher, Rue Brewery. Tous les conservateurs sont cordialement invités.

LE CANADA Ottawa, 29 Sept. 1886

AVANT LE COLONEL BY

Parlons de souvenirs—des souvenirs de nos grands-pères, bien entendu, car les nôtres sont encore trop récents pour attirer l'attention.

En lisant les vieux livres on trouve du nouveau pour nous. J'y prends intérêt. Vous êtes de même, j'en suis certain.

Savez-vous que, en 1802, M. Boswell Minor et ses associés avaient obtenu des terres du gouvernement dans le township d'Onslow?

Vous ne saviez pas non plus que, la même année, le poste autrefois occupé par la compagnie de la baie d'Hudson, à la pointe Mondion, avait été accordé à l'honorable juge Richardson et à John Forsyth, toujours dans le township d'Onslow.

Dans le township de Eardly, les familles Saniford, Luckin et autres, obtinrent des terres, l'année 1815. Ensuite vint la famille McLean.

De 1806 à 1812, le Colonel Robertson, Wm McDougall, le docteur Simon Fraser, Lucklan McLean, John Robertson, Daniel Sutherland et autres, devinrent propriétaires de terrains dans le township de Chatham, et en 1830, on comptait dans ces lieux mille soixante et treize âmes. Peu de Canadiens.

La Petite-Nation reçut des habitants lorsque M. Papineau prit en mains les titres de la seigneurie, c'est à dire vers 1810. Vingt ans plus tard, il y avait dans ces endroits cent quarante familles, dont quatre-vingts de catholiques.

En 1814, le gouvernement anglais, voyant la guerre terminée en Europe et en Canada, mit à l'étude un projet qui consistait à trouver une route fluviale plus favorable que le Saint-Laurent, pour faire communiquer le bas et le haut Canada. C'est en ce moment que l'attention se porta sur la rivière Ottawa. Ceux qui connaissaient le pays affirmaient que l'on devait construire un canal à Sainte-Anne de Montréal et un autre de Carillon à Grenville, pour racheter la descente du Long Saut.

Cette route, éloignée de la frontière et praticable moyennant certaines dépenses d'argent, réunissait la majorité des opinions. Elle occasionna des luttes de paroles, d'écritures et d'influences, qui se sont renouvelées à propos des chemins de fer du Grand Tronc, de l'Intercolonial et du Pacifique.

M. McDougall fut suivi par M. Ayley qui parla de son voyage électoral dans le haut de la Gatineau. M. Joseph Tassé entrant alors dans la salle, fut salué par de vifs applaudissements et prend ensuite la parole.

Le parti conservateur est le parti du progrès et celui qui sait faire la prospérité du pays. C'est ce parti qui a construit le Grand-Tronc, le Pont Victoria, le chemin de fer du Nord et le chemin de fer du Pacifique.

Le parti conservateur est le parti du progrès et celui qui sait faire la prospérité du pays. C'est ce parti qui a construit le Grand-Tronc, le Pont Victoria, le chemin de fer du Nord et le chemin de fer du Pacifique.

Le parti conservateur est le parti du progrès et celui qui sait faire la prospérité du pays. C'est ce parti qui a construit le Grand-Tronc, le Pont Victoria, le chemin de fer du Nord et le chemin de fer du Pacifique.

Le parti conservateur est le parti du progrès et celui qui sait faire la prospérité du pays. C'est ce parti qui a construit le Grand-Tronc, le Pont Victoria, le chemin de fer du Nord et le chemin de fer du Pacifique.

J'appelle l'attention des anciens résidents sur ce point curieux à éclaircir: les premiers colons de Bytown—dix ans avant l'arrivée du colonel By. Qui les a vus? Qui les connaît?

BENJAMIN SULTE. COMTE D'OTTAWA COMITÉ D'ÉLECTION

Malgré le mauvais temps, il y avait, hier soir, à la salle de M. Du Rocher, à Hull, réunion considérable des amis de M. Cormier, environ trois cent personnes.

L'assemblée a été ouverte par M. E. B. Eddy, président. Le premier orateur a été M. Cormier lui-même qui a fait le récit de sa dernière visite dans le haut de la Gatineau où le sentiment lui a paru unanime en sa faveur.

M. McDougall qui expliqua le malentendu qui avait eu lieu, lors de la dernière assemblée publique, au sujet de l'histoire des deux porcs, qu'il avait racontée. M. McDougall a dit qu'il n'avait jamais eu l'intention d'insulter les membres du parti national et encore moins les Canadiens-Français avec lesquels lui et sa famille ont toujours été liés par les liens d'amitié et de parenté.

M. Joseph Tassé entrant alors dans la salle, fut salué par de vifs applaudissements et prend ensuite la parole. Parlant de la dernière assemblée publique tenue à la salle du marché à Hull, il dit que les amis de M. Rochon avaient manqué à l'engagement pris en leur nom par M. Goyette, en lui refusant la réplique.

Le parti conservateur est le parti du progrès et celui qui sait faire la prospérité du pays. C'est ce parti qui a construit le Grand-Tronc, le Pont Victoria, le chemin de fer du Nord et le chemin de fer du Pacifique.

Le parti conservateur est le parti du progrès et celui qui sait faire la prospérité du pays. C'est ce parti qui a construit le Grand-Tronc, le Pont Victoria, le chemin de fer du Nord et le chemin de fer du Pacifique.

Le parti conservateur est le parti du progrès et celui qui sait faire la prospérité du pays. C'est ce parti qui a construit le Grand-Tronc, le Pont Victoria, le chemin de fer du Nord et le chemin de fer du Pacifique.

Le parti conservateur est le parti du progrès et celui qui sait faire la prospérité du pays. C'est ce parti qui a construit le Grand-Tronc, le Pont Victoria, le chemin de fer du Nord et le chemin de fer du Pacifique.

Du temps des libéraux M. Joly n'accordait que \$38,000 pour des fins de colonisation et sur cette somme il ne donnait que \$500 au comté d'Ottawa tandis qu'il en accordait \$12,000 au comté de Chicoutimi pour payer la trahison de son député. Le gouvernement Ross suit une toute autre ligne de conduite. Sachant que c'est par la colonisation qu'il fera prospérer le pays, il a donné l'année dernière et cette année au delà de \$100,000 chaque année, pour les fins de colonisations. Sur ce montant le comté d'Ottawa en avait \$14,000 l'année dernière et \$8000 cette année.

Parlant ensuite de la reconnaissance que les citoyens de Hull devaient avoir à l'égard du gouvernement conservateur, M. Tassé dit que c'est le gouvernement conservateur actuel qui a accordé le bill de la cour et de la prison, à Hull, et que ce gouvernement est prêt à mettre la loi à effet aussitôt que la cité de Hull se sera conformée aux conditions concentrées dans le bill. L'honorable M. Taitou, procureur-général, dans le gouvernement de M. Ross, viendra prochainement dans Hull, parler à une assemblée politique, et fera une déclaration à cet effet au nom du gouvernement.

On a accusé, a dit ensuite M. Tassé, sir John A. Macdonald d'être l'ennemi des Canadiens-Français, et même d'être disposé à en manger un tous les matins à son déjeuner. Aucune accusation n'est plus fautive, plus injuste que celle-là. Sir John A. Macdonald et son parti ont toujours été éminemment bien disposés en faveur des Canadiens-Français et de la province de Québec.

C'est encore sir John qui en deux circonstances, à la demande de MM. Alonzo Wright, Dr Duhamel et des principaux citoyens de Hull, a accordé chaque fois \$7,000 à la cité de Hull, lorsque l'incendie est venu la ravager.

C'est encore sir John et son gouvernement qui, à la demande du premier ministre de la province de Québec, l'honorable M. Ross, a accordé \$5,000,000 mise à intérêt rapporte annuellement \$250,000 à la province de Québec, la sauvant ainsi des déficits produits par le paiement des intérêts sur la dette créée par la construction du chemin de fer du Nord.

Huitres malpeques venant d'arriver de Québec, à vendre chez M. P. A. Roy, No 209 rue Rideau.

M. N. A. Savard vient de recevoir 10 tonnes de Melasse des îles Barbades, 10 cts. la pint.

L'Eau St-Léon est le meilleur remède pour la Diphtérie. Procurez-vous en. J. B. C. DUNN, seul agent.

M. N. A. Savard vient de recevoir deux chars chargés d'huile de charbon canadienne qu'il vendra à 20 cts par gallon. Pas moins qu'un gallon à la fois.

STENOGRAPHIE Les jeunes gens qui aspirent aux emplois publics, attention! Une classe de sténographie en français et en anglais, s'ouvrira le 10 d'octobre prochain.

Gare les Amorcez Parce que des pièges en sont tout près

Les finauds du commerce, comptant sur la bêtise d'une notable portion du public, annoncent qu'ils vendent telle chose pour telle somme, qui est au-dessous du prix courant généralement connu. Leur calcul est de mettre sous l'impression qu'ils vendent à meilleur marché que leurs confrères et qu'il est avantageux d'acheter chez eux.

QU'UN SEUL PRIX pour le comptant et qu'un seul prix pour le crédit, marqués en chiffres ordinaires. Pas de marque secrète.

E. D. D'Orsonnens, GERANT Vis-à-vis le Gros Orme Rue Principale, Hull

B. G. AU BON MARCHÉ!

Coupons à moitié prix. Habillements d'enfants moitié prix. Toile cirée pour tables, 15 cents la verge. Mousseline blanche, moins que le prix coûtant. Couvertes de laine salies, moins cher qu'à la manufacture.

Conditions comptant. Un seul p. ix.

BRYSON GRAHAM et Cie., 150, 152, 154, rue Sparks.

& Cie.

Notre-Dame du Sacré-Cœur L'ouverture des classes aura lieu Mercredi, 1er Septembre 1886

THE TEA POT Un nouveau magasin de Thé et Café vient d'être ouvert au No. 101 Rue Rideau

C. G. WILLMENT, Prop 3 août 1886—1a

DOWS ALES! Une immense consignment de cette bière, qui est en si grande renommée, vient d'être reçue par les sous-signeurs.

De Nouvelles Epiceries de première qualité seulement, sont reçues chaque jour.

McARTHUR & TRAVERSY, 137 RUE RIDEAU 137 Ottawa. 12 août 1886—3m

LA MACHINE A COUDRE de l'époque; quelle est-elle? Tout le monde devrait savoir ou sait que c'est la

"New Williams" qui tient le haut du marché. Mesdames, examinez là avant d'aller acheter ailleurs.

C. McDIARMID, 163, rue Spark. Ottawa, 11 mai 1886. 1a

CANADA, PROVINCE DE QUÉBEC } District d'Ottawa } DANS LA COUR SUPÉRIEURE Toussaint Gédéon Coursolles, de la Cité d'Ottawa, dans le comté de Carleton et la Province d'Ontario, employé civil, Demandeur.

Il est ordonné à la Défenderesse de comparaitre dans les deux mois. A. DRISCOLL, Protonotaire de la Cour Supérieure pour le district d'Ottawa. Aylmer, 23 sept. 1886.

MOUSTACHES! La manière de faire croître une jolie moustache en quelques semaines sera donnée avec tous les détails particuliers en envoyant un timbre poste de 3 centins à WILLIAM JONES, Nos. 30 et 32 rue Steiner, Toronto, Ont.

CHEVELURE MAGNIFIQUE Les dames qui envoient un timbre de poste de 3 centins recevront des instructions sur la manière de garder à leur cheveu leur couleur primitive, les empêcher de tomber et se garantir des maux de tête. Adressez: WILLIAM JONES, 30 et 32, rue Steiner, Toronto, Ont. Ottawa, 13 Sept. 1886—1an